
 

平成２５年度さぬき市児童館運営委員会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成２６年３月４日（火）  １０：００～１２：００ 

２ 場 所 辛立文化センター 集会室 

３ 出席者［委 員］吉本嘉夫 久保まり子 長谷川誠二 谷訓昌 廣瀬幸子  

金岡エミ子 山坂弘 池田洋子 白井磯江（９／１４名） 

     ［事務局］和田浩二 安冨眞司 木村晃祉 落合朱美 木下三子  

松本真弓 白井利恵 白井揚子 大森由美 

     ［傍 聴］ 0 名 

４ 議 題 （1）平成２５年度決算見込み及び平成２６年度予算報告について 

      （2）平成２５年度事業実績見込み及び平成２６年度事業計画について 

      （3）その他 

５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（部長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

ただいまより、平成２５年度さぬき市児童館運営委員会を開催いたしま

す。 

委員の皆様におかれましては、お忙しい中、当委員会にご出席いただき、

誠にありがとうございます。 

初めに、本日の運営委員会の委員の出席状況を報告いたします。 

委員１４名中、９名の出席をいただいております。さぬき市児童館規則

第７条第２項の規定により、半数以上の委員の方々に出席をいただいてお

りますので、当委員会が成立いたしましたことをご報告いたします。 

当委員会につきましては、「附属機関等の委員の構成及び会議の公開に関

する指針」に基づき、市のホームページ上で会議予定を公開し、傍聴につ

いては、定員５名で当日受付を行いましたところ、傍聴希望者はありませ

んでした。当会議の結果については、市ホームページ上で公開する予定で

す。 

 

それでは、会議に先立ち、和田健康福祉部長より、開会のご挨拶を申し

上げます。 

 

（部長あいさつ） 

 

続きまして、委嘱状の交付をいたします。 

今年度は、委員の任期満了に伴い新たな委員構成となっております。 

それでは、委員を代表し、さぬき市小学校校長会会長の吉本様に委嘱状

をお渡しいたします。吉本様、前の方へお進みください。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

（委嘱状の交付） 

 

その他の委員の方々につきましては、お配りしている資料に委嘱状が含

まれておりますので、ご確認ください。 

 

つづきまして、委員長および副委員長の選任につきまして、さぬき市児

童館規則第６条第４項の規定により、委員の互選により選任することとな

っております。委員の皆様でご協議いただければと存じます。 

 

（事務局に一任の声） 

 

それでは、前年度に委員長を務めていただいた少年育成センター所長の

六車様の後任の長谷川委員に委員長を、今回は欠席をしていますが同じく

副委員長を務めていただいていた竹んこクラブ会長の山口委員に副委員長

をそれぞれお願いすることでよろしいでしょうか。 

よろしければ、拍手で承認をいただければと存じます。 

 

 （拍手による承認） 

 

ありがとうございます。それでは、委員長、副委員長を代表して長谷川

委員長に一言ごあいさつをいただければと存じます。 

 

（委員長あいさつ） 

 

ありがとうございました。 

 

これより会議に入るわけでございますが、運営委員会の会議につきまし

ては、さぬき市児童館規則第７条第３項の規定により、委員長が会議の議

長となり議事を整理することと規定されています。 

従いまして、本日の議事の進行につきましては、長谷川委員長にお願い

したいと存じます。 

長谷川委員長、議長席にお移りください。 

 

（委員長が議長席に移動。） 

 

よろしくお願いします。 

 

それでは、会議を進めてまいります。 



 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

（部長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 お手元にお配りしております「委員会次第」に従いまして、進めてまい

ります。 

 最初に、６ 議事の（1）平成２５年度決算見込み及び平成２６年度予算

報告について 及び（2）平成２５年度事業実績見込み及び平成２６年度事

業計画についてを、事務局より一括して説明をお願いします。 

 

（事務局より説明（資料１～４ページ）） 

 

 続きまして、平成２５年度事業実績及び平成２６年度事業計画につきま

しては、各児童館の先生の方からご説明をいたしたいと思います。 

 

（各児童館より説明（資料３～２２ページ）） 

 

 それでは次第の（1）平成 25 年度決算見込み及び平成 26 年度予算報告に

ついて何かご質問はありませんか？ 

 それでは、平成 25 年度決算見込み及び平成 26 年度予算報告については、

ご承認・ご確認いただいたということでよろしいでありがとうございます。  

 続いて、平成 25 年度事業実績及び平成 26 年度事業計画について、なに

かご質問等ございますでしょうか。 

 

市内ボランティアのご協力について感謝する。平成 26 年度も引き続きご

協力願いたい。 

 

各児童館とも精力的に行事を実施していて感心するが、行事を毎月いろ

いろと組んでいるが、行事とかをせずに児童が自由にのびのびと生活でき

る環境も必要ではないか。 

行事のない日は何日ぐらいあるのか。 

 

行事は毎日というわけではない。普段は宿題をしたのちに自由に遊びを

させている。児童館としては月に 2,3 回、児童クラブで月に 1 回程度。夏休

み等で朝から預かっている時などは、昼に１時間程度の時間を取ってして

いる。 

 

児童の利用者数の期間はどこまでの範囲のものか 

 

平成２５年度の方は、１月までの集計となっている。概算であるが見込

み数値も掲載しているが、児童クラブの児童は月曜から金曜まで預かって

いるため、累計計算にすると人数が多く増えているように見える。 



 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

自由来館は市外の子供も受け入れしているか。 

 

特に区別なく受け入れしている。 

 

各児童館で自由来館者を増やす工夫とかは、なにかしているのか。 

 

（津田町東部） 行事等は CATV などを利用して告知している。 

（大川町） 保護者連れの小さい子供や身障者の子が何回も熱心に通って

くれる場合がある。クラブと自由来館の子で使うおもちゃを分けて、両方

の子が同時に遊べるように工夫している。 

（寒川町）毎年しているお茶会などの大きな行事を重視している。 

（長尾） 行事等を CATV やチラシで告知している。保護者間の口コミと

いうのも大きい。 

（造田） 造田は運動場が広くあそびやすい。CATV で告知するほか、小

学校にポスターを張ってもらっている。 

 

登録している児童としていない児童というのは何の違いが。 

 

児童館と児童クラブの違いによるものであり、児童館は１８歳までの児

童を自由に受け入れしている。児童クラブは制度的なものであって、留守

家庭を対象としており、有料、登録制である。 

 

保育所では２人目を半額に減免しているが、児童館（児童クラブ）では

そういう制度はあるのか。 

 

この４月から２人目以降について半額の減額を始める。 

 

１人だけの家庭と２人いる家庭で使用料に差をつけるのは不公平だと思

うが、減免をする理由は。 

 

多子家庭の負担軽減のため実施するものである。 

 

ほかに質問等ございませんか、無ければ（2）については、ご承認いただ

いたとさせていただきます。 

次に議題（3）その他について、事務局より説明をお願いします。 

 

（事務局より、大串児童館の廃止及び大川町児童館の移転について説明） 



 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

（委員長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 ※大串児童館については、「大串賑わい事業」に施設を利用するため廃

止とする。平成２６年６月議会に廃止条例を提案する予定。 

 ※大川町児童館については、大川町放課後児童クラブがさぬき南小学  

校（旧大川一中）敷地内に移転することに併せて、同施設に移転する。 

 （資料２３，２４ページ） 

 

 ありがとうございました。 

これまでのことで、なにかご質問等はございますか？ 

 

大串児童館の利用者数の内容は。 

 

研修や児童クラブの遠足等の休憩場所、商工観光課のイベントなどの利

用がある。 

 

大人も利用しているのか。児童館の運用からは外れていると思うが。 

 

現在は貸館的な利用形態としているため、大人の利用もある。 

 

確認だが、大串児童館については、さぬき市内の児童が利用する場合は

無料とするということで合っているのか。 

 

商工観光課からは、そのように説明を受けている。 

 

運営委員会の資料は、内容を検討する時間が欲しいので、会の前に送っ

てほしい。 

 

 検討する。 

 

 他にご質問がなければ、本日の議事はここで終了させていただき、事務

局に進行をお返しします。皆様のご協力により、議事が無事におわりまし

たことを、ここに感謝いたします。 

 

長谷川委員長、ありがとうございました。 

 これまでのことについて、何かご質問などございますでしょうか。 

 

大串児童館がなくなって志度地区に児童館がなくなるわけだが、志度地

区に児童館を作る予定はないのか。 

 



 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

新規に施設を作るというのは、市の財政状況や場所の確保等で難しいと

ころがあるが、志度・鴨庄児童クラブの有効利用、その他遊休施設の状況

を見つつ検討していきたい。 

 

志度・鴨庄児童クラブの施設は現状でいっぱいで活用できるとは思わな

い。鴨部小学校の跡地は利用できないか。 

 

今年から公共施設の在り方を市全体で見直すことになっている。児童館

についても、現状の小型児童館だけではなく、大型、中型の児童館の設置

を視野に入れつつ検討していきたい。 

 

児童館の先生の方からボランティアへの要望など何かありませんか。 

 

ボランティアとの情報交換については、今後随時に進めていくこととし

たい。 

 

次回の運営委員会につきましては、年一回の開催として翌年度末に開催

を予定しております。何かご意見や議題に載せたいことなどがございまし

たら、事務局までご連絡をお願いします。また、委員の皆様におかれまし

ては、翌年度に委員の変更がある場合は、新しく委員となられる方に引継

ぎをお願いするとともに、事務局までご一報いただきますようよろしくお

願いします。 

 

 それでは以上をもちまして、平成２５年度さぬき市児童館運営委員会を

閉会させていただきます。本日は、ありがとうございました。 

 

（会議終了） 

 


